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Zusammenfassung

        
Der Verlauf des postoperativen Astigmatismus wird in 2 Gruppen von Patienten untersucht. In der Gruppe 1 wurde nach Phakoemulsifikation die Implantation einer weichen Hinterkammerlinse (IOGEL Alcon) durch eine 6,5 mm breite sklerale Inzision durchgeführt. In der Gruppe 2 wurde die gleiche Linse durch eine 3,5 mm breite Öffnung implantiert. Patienten mit der kleineren Inzision zeigen postoperativ geringere Astigmatismuswerte und eine schnellere Stabilisierung der Refraktion. Nur in seltenen Fällen wurde nach Kleinschnitt-Chirurgie 3 Wochen nach dem Eingriff noch eine Änderung der Refraktion beobachtet. Dieses Operationsverfahren ermöglicht somit eine signifikant schnellere visuelle Rehabilitation der Patienten.


      
        
Summary

        
The course of postoperative astigmatism was studied in 2 groups of patients following phacoemulsification and IOL implantation. In the first group a soft posterior chamber lens (IOGEL, Alcon) was introduced through a 6.5 mm scleral pocket incision. In group 2 the IOGEL lens was implanted through a 3.5 mm incision using a new instrument. The patients in group 2 had lower postoperative astigmatism and achieved stable refraction significantly earlier than group 1 patients. Three weeks postoperatively changes in refraction were seen in only a few cases. The small-incision technique significantly accelerates the visual rehabilitation of cataract patients.
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